



La Epoca

40 LA EPOCA, Viernes 13 de diciembre de 1991

000 188632

ANL 256

PERFILES

Fernando Lolas STEPH. 1948-

Un nuevo miembro en la Academia

ALEJANDRA GAJARDO
El siquiatra Fernando Lolas fue incorporado la semana pasada como miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua, constituyéndose en el integrante más joven de esa institución.

A los 43 años, Lolas es presidente de la Sociedad de Neurología, Siquiatría y Neurocirugía de la Universidad de Chile. Además, pertenece al directorio de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica, Conicyt, y es académico de la Facultad de Medicina.

Pero no sólo en el ámbito de las ciencias destaca este profesor y siquiatra, casado con bióloga y madre de dos hijos. También en las letras. Es autor de varios ensayos y habla cuatro idiomas correctamente: inglés, francés, alemán y español, además de leer y escribir "con un poco de asesoria" el italiano y el portugués. En la ceremonia solemne que se efectuó en el Instituto de Chile, para concretar su incorporación, Lolas promovió un largo discurso sobre "La medicina como narrativa".

Médico de la Academia

A Lolas, los demás miembros de la Academia lo invitaron a

participar después de que lo escucharon hablar y leyeron sus libros, algunos de los cuales ganaron premios literarios.

El siquiatra explica su presencia en la entidad por el hecho que en las academias de la lengua siempre han tenido la preocupación de integrar a científicos y "otras personas que no sean literatos o poetas".

—Tradicionalmente ha habido en esas instituciones, un sacerdote, un militar y un médico para cubrir una amplia gama de actividades que no están directamente relacionadas con el lenguaje como profesión, asegura.

Pero en la Academia de la Lengua no había ningún médico, desde la muerte de Alejandro Gorréón Silva hace ya varios años, "porque al parecer no habían encontrado a alguien que tuviera el suficiente interés por integrarse a los trabajos de la institución", dice.

Asegura que, a pesar de ser médico, no se siente ajeno a la entidad, "ya que el lenguaje es esencial para todas las disciplinas".

Sobre ser el miembro más joven de la academia, Lolas bromiza diciendo:

—Sí, seré el con menos edad, pero eso no significa que sea el que durará más.

Lolas integra la comisión de



Foto: Oscar Orrego

Siempre ha habido en esas instituciones un sacerdote, un militar y un médico.

PRONÓSTICO METEOROLÓGICO NUBOSIDAD PARCIAL

Minima: 7°
Maxima: 20°

SANTORAL
Hoy: N. Lucia - Aurora
Mañana: S. Juan de la Cruz

lexicografía, por lo que cada quince días se reunirá con otros integrantes y decidirán sobre materias como la inclusión de nuevos términos en el Diccionario de la Real Academia. El será de gran ayuda para los términos técnicos que usan los médicos.

Consciente de sus próximas funciones, Lolas explica que la Academia tiene la función de "limpiar, fijar y dar esplendor" al idioma castellano:

—Limpiar es sacar las cosas que están demás, fijar significa poner la norma, y dar esplendor es sugerir formas para que las posibilidades del idioma estén al máximo de sus potencialidades.

Por eso mismo, él cree que una postura que acepte todos los términos que se están usando no es la más aconsejable, sino que es partidario de esperar un tiempo para ver si esas palabras se seguirán usando en algún tiempo más.

—La academia tiene un rol un poco conservador en este sentido, pero que es importante, señala el médico.

Lolas no tendrá dificultad en averiguar los términos que usan los chilenos, y discutirlos en la Academia, "ya que un siquiatra debe hablar con mucha gente y fijarse no sólo en el qué dicen sino en cómo lo dicen", explica el único médico de la Academia.

Un nuevo miembro en la academia [artículo] Alejandra Gajardo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gajardo, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un nuevo miembro en la academia [artículo] Alejandra Gajardo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)